

No olviden los Corresponsales

de El Tiempo que deben firmar al pie de sus correspondencias, en la seguridad de que no se les publicarán sus nombres, que sirven para inteligencia de la Dirección.—Mayo, 3.—90 v.

Ultimas noticias de Quito

Mayo, 10.—El TIEMPO en Día político, habla del lenguaje insolente usado por los opositores azules y rojos, en publicaciones diarias de ataque al Gobierno; dando por resultado la excitación en las clases ilustradas de la sociedad, que se creen víctimas de despotismo y dispuestas a lanzarse a una revuelta contra el Ecuador constituido.

La clase sensata de la sociedad opina, que la labor de los coalicionistas han tergiversado por completo los hechos actuales, deseando si, crear dificultades a la administración pública, poniéndola en el caso de hacer uso de medios licitos para la conservación de la Paz.

—El TIEMPO, contestando al diario "Místico", que se queja de que están vacías las celdillas del manótipo, dice que debe el Gobierno encerrar en ellas a los que insultan, calumnian y denigran al ejército, por ser TRAIADORES A LA PATRIA; pero éstos gozan de absoluta libertad concedida por el General Aliado a quien lo llaman tirano.

—Dáse cuenta de que "El Comercio" ha recibido buenos besos de su colega "Místico", el que lo llama hereje, masón, feísmo comerciante, y sin programa alguno. Es opinión de los diarios, que "El Comercio", debe exponer sinceramente sobre si la actual oposición es o no injusta y deslizada.

—Ayer a las 2 de la tarde fueron sacados de la policía con dirección a la estación del ferrocarril los revoltosos Vicente Nieto O., Moises Luna y Alejandro Lemus. Muchos curiosos se amotinaban hasta que en la carrera Moldonado empezaron a dar gritos contra el Gobierno, desafiándose oír en seguida detonaciones de revólver; los muchachos de punto, los disparos mentaban y los amotinados intentaban arrebatar a los presos, viéndose la policía en el caso de separar a la multitud, haciendo tiros al aire, lo que produjo un cierra puertas.

Vicente Nieto intentó fugarse en el momento que algunos arrojaban piedras contra los soldados, pero no logró su propósito y fue nuevamente capturado.

No hubo desgracia alguna en el pueblo, a pesar de que la escolta fue apedreada.

—Dícese que el Gobierno ha propuesto la plenipotencia de Washington al Sr. Abelardo Moncayo, quien ha ofrecido, muy pronto, su respuesta.

—Jefe de la 2a. Zona ha sido nombrado el General Ulpiano Paez, el que ha tomado posesión del referido cargo.

DIA POLITICO

Los peruanos han echado a rodar la noticia, de que ya ha estallado una revolución formidable en Quito, pues en casi todos los cables de Lima a los diarios del Sur se lee esa especie; y "El Pacifico" de Tacna, dice:—

Lima, 29 de Abril.—Corren rumores de haber estallado una revolución en Quito contra el Presidente Alfaro.

Probablemente los Minchies y Ferrnades Córdova, los Melones y Morales, los Neiras y todos esos agentes de los peruanos, son quienes han pasado tales falsedades a Lima para desquitar bien su salario.

Y después, no son traidores.

—Sábase que el señor Ministro de lo Interior, ordenó a las respectivas autoridades de Policía, el inmediato juzgamiento y severo castigo de los individuos responsables de los motines últimamente cometidos en la población de Balao.

—"El Telégrafo", "El Ecuatoriano" y otros, han hecho alarde de sus autoridades de Policía, desde la policía hasta la estación de Chimbaicalle, los señores Luna, Nieto y Lemus; y suponemos que no se les envió el coche presidencial, por cuanto en esos mismos momentos había sido destinado para el señor doctor don Agustín Aguirre Aparicio, Ministro del Ecuador en Lima.

Y Callecito dice en "El Telégrafo", que se les ha mandado a pie, a Loja, como hizo García Moreno con Proaño y Valverde; y asegura que si se les permite que se fijen en un largo subterfugio en una jaula en vez de un carro de primera!

—Ya, según publica, sin rubor y sin vergüenza "El Telégrafo", va resultando que el "Umbra" vendrá al Ecuador con otros dos cruce ros comandados por "Cra", "El Papá" y "El Inconsciente".

—Si fuera cierto.....

Estrada y Mena

El señor Estrada traicionó en Nicaragua al Presidente Zelaya, hasta que se hizo del poder; y con el transcurso del tiempo las cuestiones políticas de ese país se hicieron de lo más tirantes.

Estrada nombró para su Ministro de Guerra al General Mena, y entonces los nicaragüenses propagaron el chisme de que Estrada y Estrada se había menado.....

Ahora, según últimas noticias sábase que han menado a Estrada; pues éste puso preso a su Ministro por denuncias de conspiración y Mena vió bien pronto que Estrada dimitió el mando para entregárselo al doctor Adolfo Díaz, ultramontano, terrorista y muy amigo del general Mena.

Por consiguiente, ahora dirán los nicaragüenses que primero se menó Estrada y luego lo han menado.....entregándole el poder a los traidores.

Gablos del Continente

MEXICO

SANGRIENTO COMBATE CON LOS REVOLUCIONARIOS—INCENDIO EN UNA POBLACION—LOS YANKEES PRESENCIAN EL COMBATE.

El Paso, Texas, 11.—El combate habido ayer entre los revolucionarios mejicanos y las fuerzas federales de Méjico, comenzó a las seis de la mañana y terminó a las dos de la tarde.

La lucha fué sangrienta y después de que el General Navarro con ciento cincuenta hombres y ametralladoras, evacuó la ciudad, los rebeldes ocuparon Juárez cuando los edificios todavía humeaban a consecuencia de los incendios que produjeron las bombas de dinamita que frecuentemente arrojaban los revolucionarios.

El número de muertos es grande, y todos los heridos han sido trasladados a los hospitales de esta ciudad para su curación.

Las tropas federales también se vieron obligadas a evacuar otras pequeñas poblaciones fronterizas en vista del peligro que corrían.

Los detalles del combate son horribles.

El grueso de las tropas revolucionarias estaba mandada por el Coronel Garibaldi.

Méjico, 11.—Se tiene conocimiento de que los revolucionarios entraron ebrios a la ciudad Juárez y cometieron toda clase de excesos.

Se habla de un combate ocurrido en Saltillo donde ocurrieron muertos y heridos.

Méjico, 11.—Se rumorea que el estado de Oaxaca que permanece en completa calma hasta últimamente es en la actualidad el teatro de sucesos; pues, una partida de revolucionarios apareció en Igne y posteriormente atacó la capital de Oaxaca, en vista de que el Gobierno desatendió el pedido de los oaxaqueños para que nombrase de Gobernador al Sr. Benito Juárez, hijo del héroe nacional, y

persona muy popular en dicho estado, habiendo designado para desempeñar dicho cargo al Sr. Feliz Díaz, sobrino del Presidente, y ex-jefe de la policía de Méjico.

Se dice que el Gobi no está tratando de entrar en arreglos con los rebeldes del estado de Guerrero.

San Antonio, Texas, 11.—El teniente de infantería, Sr. George Kellow, perdió el control de su biplano mientras descendía después de haber efectuado una ascensión y como cayera debajo de la máquina, quedó instantáneamente muerto.

COLOMBIA

COLOMBIA NO RECONOCERA JAMAS LA INDEPENDENCIA DE PANAMA.

Bogotá, 11.—En vista del insistente rechazo del Gobierno de Colombia para reconocer a la república de Panamá, el Delegado Panameño Sr. Dr. Men

Chile compra cuarenta mil rifles Mauser

Los comentarios que se hacen

Santiago, 3 de Mayo.—Se sabe por conducto absolutamente fidedigno, que el gobierno chileno ha ordenado hoy por cable, a la comisión militar que sostiene en Europa, que haga inmediata compra de cuarenta mil fusiles Mauser modelo de 1898, que es el que usa el ejército.

doza ha iniciado su viaje de regreso.

NICARAGUA

EL PRESIDENTE ESTRADA QUIZO FUGAR.—MENA QUIERE SER EL MANDATARIO.

San Juan del Sur, 11.—De Granada comunican que el Presidente de Nicaragua, Sr. José María Estrada, entregó la presidencia al Sr. Adolfo Díaz, después de haber puesto en libertad al Ministro de Guerra, Sr. Mena, y que pretendió embarcarse en el puerto de Corinto, abordo de un vapor que seguía rumbo al sur, lo que le fué impedido por resolución del Congreso.

La Asamblea discutió la legalidad del nombramiento del Sr. Adolfo Díaz para Presidente de la República, siendo probable que anule su nombramiento y se encargue el Sr. Mena, actual Ministro de Guerra, de la primera Magistratura.

NOTAS

Por un despacho cablegráfico de Santiago de Chile, sábase que el Gobierno de Chile, enviará a Venezuela al Senador Walker Martínez, como Plenipotenciario en Misión Especial.

—El próximo día 22 de Junio, las colonias inglesas residentes en Sud-América, celebrará fiestas, con motivo de la coronación del Rey Jorge de la Gran Bretaña e Irlanda.

—El señor Director de Estudios de la Provincia del Guayas, ha pasado un oficio al señor Intendente General de Policía, solicitándole el auxilio de la fuerza armada, para impedir los escándalos que se han venido sucediendo entre algunos estudiantes del Colegio "Vicente Rocafuerte", y del Colegio "Olimedo", quienes han extremado sus rivalidades recíprocas hasta el extremo de atacarse en pandillas con palos y piedras.

Los muchachos malcriados son pocos, pero seducen a sus condiscípulos con extraordinaria perversidad y de ahí resultan tales desórdenes.

No dudamos que los rectores de los respectivos planteles y también los padres de familia y las autoridades, pondrán pronto remedio para que no se repitan esos escándalos, que deshicen de la educación que reciben los estudiantes.

—Qué no haya necesidad de publicar los nombres de los muchachos malcriados.

—Hay algunos vapores que en estos últimos días han sufrido percances ó averías; ellos deben ser examinados, ante todo, ya que los pasajeros se han quejado y los periódicos han hablado también.

—Hemos recibido el número 3 del periodiquito "El 606", que en Quito están publicando algunos jóvenes radicales convencidos.

Las publicaciones de ese "606", suponemos que producirá sus efectos.

CABLEGRAMAS

RECIBIDOS EN LA TARDE

Italia

Milán, 11.—El Dr. Dellavedova ha examinado la garganta del tenor Caruso y próximamente le operará de un pólipso.

Estados Unidos

Washington, 11.—Mañana se reunirá en el Ministerio de Relaciones Exteriores los representantes de Estados Unidos, Inglaterra, Rusia y el Japón, para resolver sobre los procedimientos que se han de poner en práctica y las bases en que se firmará un tratado para preservar las pieles de focas y plumas de aves, en la región del norte del Océano Pacífico.

Washington, 11.—Se dice que el Embajador Bacon será trasladado de París a Berlín.

Inglaterra

Londres, 11.—El censo del Reino Unido, en el año de 1911 ha sido casi doble al del año 1891.

La mortalidad en el año de 1871 fué de 21 y medio por ciento y en 1910, de 14 por ciento.

Los nacimientos en el año de 1871 eran de 34 por ciento y en el año de 1910, 25 por ciento.

Londres, 11.—"The Daily Telegraph" publica un telegrama de San Petersburgo en que se manifiesta que el Zar ha dispuesto que los nuevos buques de guerra rusos los construya una Compañía Anglo-francesa, incluyendo la firma Vickers and Maxim y un Sindicato Francés que proveerá los fondos. El material de las nuevas naves será netamente ruso y se prevé que los nuevos contratos, cuyas bases han sido aprobadas por el Zar y se firmarán brevemente, consolidarán la amistad política de los tres países.

China

Pekín, 11.—Se ha decretado la revocación de las concesiones para la construcción de ferrocarriles que serán construidos por todos los Gobiernos.

Los peruanos como el caballo de Troya

TACNA Y ARIACA EN EUROPA

El Perú se convierte en una gran factoría yankee

FERROCARRIL AL MARAÑÓN

MIL MILLONES DE DOLLARS

Santiago, Abril 29.—"El Mercurio" riñiéndose a los obreros peruanos de Tarapacá, dice que son como el caballo de Troya y que conviene observarlos.

"El Diario Ilustrado" comenta el artículo de "El Times" de Londres, sobre la cuestión de Tacna y Arica, dice que aquella opinión es de gran importancia en Europa, porque

convencerá al Perú de que la verdad al fin se descubre y que es inútil arrojarse velos.

"La Mañana" publica un reportaje, hecho al ministro yanqui, en el cual este diplomático dice que nunca el gobierno de la Unión ha pretendido intervenir en asuntos que no le interesan.

El mismo diario dice: "El Perú se convierte rápida-

mente en una factoría americana; los financistas yanquis subyugaban abiertamente a muchos miembros de la administración pública peruana; Leguía, bajo el pretexto de dar representación en el congreso a ciertos individuos de la oposición, ha incluido a muchos favorables a dichos negociados; todos los ferrocarriles están en poder de los yanquis; todo el dinero que el Perú ha obtenido viene de Nueva York, no del Brasil; numerosas empresas peruanas son fletadas en Wall Street y todas ellas exhiben como garantía, la protección personal de Leguía, como el argumento más poderoso para tener accionistas. Se nota en el Perú el mismo género de penetración yanqui, que ha terminado por convertirse a México en factoría del poderoso vecino.

"Pero este caso de intensidad es cien veces más poderoso que el de México. Si como es seguro el congreso peruano, ratifica el compromiso con los banqueros yanquis, para el ferrocarril al Marañón, los intereses de la gran república invertidos en el país, pasarán de mil millones de dollars.

"El presidente Leguía hace comprender a todos los jefes de partido, que la llave de su fortuna está en acompañarlo y en la mayoría de los casos ha sido acompañado.

"LA PRENSA" Y EL EJERCITO

(DE UNA HOJA SUELTA)

Para felicidad y honra del Ecuador, el diario "La Prensa", está muy lejos de representar a la verdadera prensa nacional.

El tono empleado por el diario de los desahogos personales y de la ambición parodiarista, como alguien lo calificó con mucho acierto; la constante e irritante agresividad que campea desde la primera hasta la última línea del órgano de la montonera sectaria sin banderita política ni principios definidos; el tema obligado de sus acusaciones calumniosas contra el Ejército, blanco de sus denuestos e injurias, de sus sarcasmos y burlas, de sus improperios y canalleco lenguaje, le han colocado a "La Prensa" fuera del rol de los voceros que reflejan la genuina opinión pública; si hemos de prescindir, de la algarada de los viciatos que pretende pasar por sereno y justiciero concepto social.

Y si la identidad de bastardas ambiciones obliga a algunos colegas de "La Prensa" a hacer coro a sus alharacas de patriotera, a sus destempladas de inculpaciones bueras, bien pronto ellos le abandonan el campo de la diatriba, reconociéndole el privilegio concedido a sus aptitudes y sinceridad.....

Para los criterios sensatos e ilustrados la sinceridad, sobre todo, brilla por su ausencia en la campaña de ofensas inauditas sostenida contra el régimen imperante por quienes hasta ayer fueron sus más incondicionales servidores; sus plumarios de oficio; sus abogados de consulta; los inspiradores de las leyes represivas del clero y sus intereses, a los que fingieron servir hoy en cínica y rabiosa mascarada.

Para halagar las pasiones del adversario al que se detecta con lo íntimo del corazón por más que los labios digan lo contrario; para presentarse como los corifeos de una constitucionalidad que no fueron capaces de sostener en el campo de batalla; para atraerse la admiración de los faltos de malicia política que les sirven

Abril 29 de 1911 - 1a - 7.000

TRASLADO Y REALIZACION

Pongo en conocimiento del público y de mi distinguida clientela, que con motivo de verme obligado a trasladar mi establecimiento de los bajos de la antigua policía a la calle Clemente Ballén N° 205 y 224, entre Pichincha y Pedro Carbo, he resuelto hacer una realización de todas las existencias, la cual durará solo un mes. Hay gran surtido de artículos de fantasía, alhajas y mercaderías en general, casimire, paños, medias y calcetines y gran variedad de otros artículos especialmente en mantas de seda. Aprovechad de esta ganga sin igual, y acudid con tiempo.—Guayaquil, Mayo 10 de 1911.—1 m

Miguel Revés.

de cilindros fonográficos, nada más cómodo aunque resulte infame, que entregarse a la tarea de insultar al Ejército día y noche con la constancia propia de la mala fe, cubriéndole de improperios; calumniándolo en su honra, escarneciéndole en sus propósitos, burlándose de su consagración al deber profesional, abultando sus faltas inherentes al medio social y haciendo el vacío a sus servicios, a su nobleza, a su lealtad y sus altas dotes de instrucción.

La labor de "La Prensa" ha sido la de poner una valla insalvable entre el Pueblo y el Ejército, sin comprender que dada nuestra especial organización política, el segundo apenas constituye una parte del todo, desprendida de él momentáneamente; que con él vive en contacto, que participa de sus defectos y se identifica con sus virtudes; y que el divorcio no existe, no podrá producirse porque el Ejército sale del pueblo y va a él en íntima comunión de privaciones y sufrimientos, de aspiraciones y esfuerzos por el progreso público, de servicios y martirios a la causa del derecho y la libertad.

Pero habrá de confundirse esta preciosa garantía de las democracias, precisamente conquistada con la sangre del Pueblo que es Ejército y del Ejército que es pueblo, con el libertinaje que desconociendo el límite impuesto por el ajeno derecho, se lanza en el campo de la calumnia, infama honras, prostituye nombres, desconoce virtudes niega la luz, impulsado por la ambición y el despecho políticos de unos cuantos desalmados que carecen del valor de sus propios actos y buscan de expreso seducir con perspectivas halagüeñas y mujeres neuróticas cuyos alborotados nervios mantienen en tensión por medio de adulaciones hipócritas y sarcásticas?

Y es el Presidente de la República, al jefe nato del Ejército, al egregio reformador de los hábitos y costumbres públicas, al iniciador de todo mejoramiento intelectual, moral y físico del país, a quien se le ha escogido como la víctima de la ruindad, de la traición, del despecho, de la ambición y de la auidad.

Ni las venerables canas que cubren la cabeza indómita del ilustre anciano, le sirven de escudo que contenga la baba inmundada de los patriotas de "La Prensa"; ni el recuerdo de los merecimientos del mártir de treinta años de lucha y ostracismo, de derrotas, de miserias y lágrimas, es suficiente a contentar la ola de fango que pretende subir impulsada por el huracán de la pasión sectaria aunque sin lograr acercarse a tajo de la bota de Eloy Alfaro; ni la diaria constancia de los adelantados que en forma de ferrocarriles, telégrafos, caminos, colegios, escuelas, ejército, marina, &c., han impuesto al país la España victoriosa del héroe de Jaramijó, Portoviejo, Maspiguinge y cien campos más de impecadera gloria, ha podido librarle de las asechanzas de la deslealtad y de las pérdidas de la ingratitude.

¿Con qué el Presidente de la República por el hecho de ser el primer magistrado de la nación, el más alto representante de la autoridad; la persona que refleja la cultura e intelectualidad de un pueblo, su valor y su valía, ha de estar obligado a soportar impasible los más groseros epítetos, las más antojadizas suposiciones, los más perversos rumores y las más bajas y ruines calumnias?

¿Con qué el Ejército por ser el guardián del orden, el centinela de la paz, la garantía de la integridad del territorio, hay que infamarlo a todas horas, desdeñarlo a propósito de cualesquier suceso; arrastrarlo por el fango del disterio y exhibirlo como una horda de genizaros dignos del fuego, ante el concepto extranjero?

¿Se quiere achacar a soldado del Ejército el acto de justicia popular realizado en la noche del 26 del presente en los talleres de "La Prensa"? ¿Sea; en buena hora! no habiéndose sido dignos de llevar el brillante uniforme del Ejército ecuatoriano si no hubiésemos rechazado con la protesta de hecho las injurias de vuestros gratuitos enemigos, una vez que los Tribunales de justicia y los del honor no alcanzan con sus disposiciones a quienes son incapaces de sentir ubo sino al chasquido del látigo que cruza la cara ó del palo que cae sobre las espaldas.

Fingis escandalizaros por el acto de incontentable reparación; hacéis como que os abochorna el fruto de la provocación premeditada y alevosa, y no obstante habéis presenciado sin ruborizaros el diario lenguaje de placeras de "La Prensa", siempre que se ocupa de la noble y por mil títulos respetada institución arriada.

Y a quién sino al Ejército debe el partido liberal el grado de cultura alcanzado para el Ecuador en las reformas de las instituciones públicas?

Y por qué actuación sino por la de ese Ejército escarnecido por los señores de "La Prensa", llegaron éstos a Ministros, Secretarios de Estado, a Rectores de Colegios, a Cónsules Generales, etc., etc?

La juventud, la juventud ecuatoriana no prostituida por bastardas y prematuras ambiciones, mal puede ser enemiga del Ejército; juntos han compartido las incomodidades de nuestros cuarteles, las privaciones del servicio, las fatigas del campamento; y ella sabe que si hay alguna institución digna de respeto y merecedora de apoyo para su diario mejoramiento es la de las armas, a cuyo desarrollo, prestigio y merecimientos vinculan el orgullo nacional allí donde la prensa sería é ilustrada como es esta monopolizada, como entre nosotros, por los verdaderos Apaches de "La Prensa".

ECUATORIANOS. Quito, Abril 29 de 1911.

Para una casa

Por haber adoptado un estilo diverso, se venden puertas y ventanas de hierro, bien trabajadas y a precios bajos. Informes en EL TIEMPO.

TEATRO OLMEDO. COMPANIA DE OPERETA ESPAÑOLA FLORIT. Mañana SABADO la Opereta en tres actos. Viuda Alegre

Mas detalles sobre el naufragio del vapor "Marañón"

SON ENCONTRADOS DOS CADAVERES

Se los sepulta en Samborombón

El día miércoles a las 7 1/2 de la mañana se trasladaba en una canoa del pueblo de Samborombón. A la orilla opuesta, un joven Urutalde, con el objeto de inspeccionar los trabajos de su hacienda, cuando vio que flotaba un bulto en el río y ordenó que se dirigiera la embarcación a ese lugar, llegando que fue notó que...

Una noticia

de tal hallazgo se esparció por toda la población y todos acudían al lugar donde se encontraba el cadáver...

Una gritería de "es el Contador!"; para reconocerlo dieron como señas las iniciales G., R., que se leen en la camiseta y en el brazo, gravadas éstas, con tinta china y los cables de oro de los dientes.

Levantaron el puño de la camiseta y le encontraron efectivamente las mencionadas iniciales; para ver los cables...

Otro cadáver

La familia del señor Panchana, ha estado buscando el cadáver desde la noche del fatal acontecimiento y no lo encontraban, hasta que el día 6 me encontré con el cadáver, el mismo que ha estado debajo de las lechugas que crecen en las orillas.

El cadáver lo encontraron sin saco, en el cual guardaba un reloj de oro y unos recibos de una máquina piladora de arroz.

La familia que traía también en el saco la han encontrado en uno de los bolsillos del pantalón, íntegra, según han dicho la familia;

Los sepultureros

Los dos cadáveres ya sido conducidos a la última morada en Samborombón, en medio de un acompañamiento inmenso, que lo ha compuesto todos los habitantes de esa laboriosa parroquia

CABLEGRAMAS RECIBIDOS EN LA MAÑANA

Francia

El Paso, 11.—Las tropas federales defendieron heroicamente los edificios de Cuatrecasas y la Adnana, pero fueron vencidos por el fuego mortífero de las ametralladoras de los rebeldes.

Estados Unidos

Washington, 11.—El Consejo de Ministros discutió la actual situación de Méjico y se manifestó que las vidas de los americanos habían estado en peligro en el último combate de ciudad Juárez, a causa de la curiosidad de los habitantes de El Paso para presenciar el combate.

A pesar de la insistencia con que se le solicita que intervenga, el Presidente Taft ha resuelto que la república de Méjico arregle sus propios asuntos.

Los talleres de EL TIEMPO

DE GUAYAQUIL Y QUITO

Son los establecimientos más recomendables por el esmero y prontitud con que se atiende a sus clientes.

Precios reducidos Especialidad en toda clase de trabajos concernientes al ramo, como:

Letras, Programas, Guías, Boletos, Diplomas de grados, Invitaciones, Pagarés, Tarjetas, Postales, Cartelones, Folletos, Periódicos, Facturas, Hojas sueltas, Planillas, Estados, Talonarios, Memorándums, Etiquetas, Partes,

Los trabajos tipográficos aun en varias tintas, se los hace en el más corto espacio de tiempo y con esmero y buen gusto, para lo cual cuentan con elementos nuevos y excelentes maquinarias.

"EL TIEMPO"

GUAYAQUIL Y QUITO [RECIUDADO] El Encargado del TIEMPO es una sola en el Ecuador publica dos ediciones diarias por la mañana, en Guayaquil, y Quito. Tiene agentes en todas las ciudades y en casi todos los pueblos de la República y en algunas ciudades del extranjero.

OPORTUNIDADES Y CORRESPONDENCIAS Los originales que se nos remitan, serán o no publicados, no serán devueltos, ni daremos explicación sobre los motivos que hayamos tenido para no insertarlos.

AVISOS Cuentas con prensa, tipos y toda clase de materiales nuevos para hacer trabajos tipográficos elegantes y correctos. Las invitaciones de boda se trabajan a cualquier hora del día ó de la noche y para la hora que se pida. Se encargarán y doran a fuego

TARIFA Exterior 60 15 vnos 15 ctvos (cinco centimos lineal) 80 12 segundos páginas los ptes. H. son dobles. Los segundos anteriores están sujetos a los siguientes descuentos: por un año 30 ojo por semestre 40 ojo por trimestre 15 ojo 7 años avales con letras bordados ó de letras a forma caprichosa, tendrán el 10 ojo de recargo.

SUBSCRIPCIONES Ninguna suscripción será servida sino viene con un recibo correspondiente. Las suscripciones pueden comenzar cualquier día del año; pero deberán terminarse precisamente en las fechas siguientes: 31 de Diciembre, 30 de Julio, 30 de Setiembre y 31 de Diciembre. Los suscriptores que deseen cambiar de residencia deben indicar su antigua dirección en la nueva dirección, a la cual no se podrán cumplir sus órdenes. A los suscriptores que abonen un año adelantado, se les obsequiará, libre de porte de correo, una copia de la obra. En la ciudad de Guayaquil los administradores suscriptores, y en provincias y en el exterior según la siguiente:

PROVINCIA Exterior 60 15 vnos 15 ctvos (cinco centimos lineal) 80 12 segundos páginas los ptes. H. son dobles. Los segundos anteriores están sujetos a los siguientes descuentos: por un año 30 ojo por semestre 40 ojo por trimestre 15 ojo 7 años avales con letras bordados ó de letras a forma caprichosa, tendrán el 10 ojo de recargo.

PARA PUBLICAR Con la firma de responsabilidad " 25.00 Con a firma de no responsabilidad " 20.00 Sección en crónica, por cada palabra " 0.50

Aviso editorial Las cartas relacionadas con puntos de redacción, impresas con correspondencia, artículos colaborados, etc., deben venir con el lema: Señor Director de El Tiempo.—Guayaquil.—Cailla No. 7.—y las relacionadas con asuntos de Administración, tales como suscripciones, avisos, remitidos, intereses generados, impresiones de programas, folletos, facturas, etc., deben venir con el lema: Señor Administrador de El Tiempo.—Guayaquil.—Cailla No. 7.

Las cartas que traten asuntos personales ó que se crean resarcidos, deben venir con el nombre de la persona a quien quisiere dirigirse. El Gerente general.

La fábrica de aguas gaseosas "EL AGUILA"

[ANTES A. MERELLO & CIA] SE HA CAMBIADO A SU LOCAL PROPIO CALLE 17, [ANTES CURIBOGA] N.º 115 TELÉFONO NACIONAL N.º 806 Y 807. Me es grato comunicar al público que en la nueva instalación de mi fábrica se han tomado todas las precauciones higiénicas que son necesarias en establecimientos de este género, especialidad en Kola, Grandinola, Seltzer Vichi, Soda, Apollinaris, Jarabes y Rompope. Meoan para para Escobas, Alforjas y toda clase de botellas y cajas jónicas vacías. Juan Agustín Quirós 1 m

Dr. FRANCISCO N. RENDON CIUDADANO DENTISTA Calle General Ballester No. 18. Horas de oficina de 7 a 10 a. m. y de 4 a 8 p. m. Quito, D. D. de 1910. 8.711 1 m

Pomada Vaselina reina PARA EL CABELLO del doctor Luis María de la Cruz, Decano de la Universidad Leona, París.



La pomada Vaselina reina, es sin duda alguna la mejor creación entre todas las de su clase, en ella existe el verdadero secreto de hacer crecer el cabello, evitar la caída, prevenir, hacer desaparecer la caspa y suar todas las enfermedades del cuero cabelludo, ligandolose al mismo tiempo con el contenido de la fórmula. "Vendo asegurar a usted que notará el crecimiento de su cabello mejor centímetro por cada dos meses si usted pone mucho cuidado en su cabello será entonces tan fuerte y da un brillo tan natural y abundante como en los primeros meses de su nacimiento. Sin entrar en más detalles, en los mil usos que se le da esta maravilla del siglo, solo dire que las familias afortunadas que se han librado de este mal, no se enreden de infertiles, son este motivo, me es inútil el recomendarlo, puesto que por sí sola está llamada a ocupar el primer puesto en el comercio con su agradable perfume, y el embellecedor de su cabello usando la Pomada Vaselina reina. Único Agente en el Ecuador, la Periferia y Peluquería de Francisco Ferrater Calle de Clemente Ballén y Pedro Carbo (cañal), "Guayaquil", 9.038 5m. (Inlto 7 de 1911)

El Sr. Dr. L. H. de Janon CIRUJANO DENTISTA

Después de prolongada ausencia, tiene el placer de saludar a su antigua clientela y ofrecerle sus servicios profesionales. Los precios serán sumamente módicos y el trabajo dejará satisfecho el gusto más exigente. Consultas de 9 a 11 a. m. y de 1 a 4 p. m. Calle Laguna entre Chile y Chimborazo N.º 3095. T.éfono Nacional No. 1.418. Quito, Dbre. 13 de 1910.—1 m.

Licitación para el arrendo de almacenes en la plaza baja de la Gobernación De conformidad con el ordenado por la H. Junta de Hacienda, en sesión del 27 de los corrientes, se convoca licitadores para el arrendo de las tiendas que ocupan, en los bajos del edificio de la Gobernación, los señores Miguel G. Hurtado, Yi Siang y Ca., Wah Hing y Ca., Lee Chan y Ca. y Luis Cavanna, cuyos contratos vencen el 31 de este mes.

Las propuestas se recibirán en la Secretaría de la Gobernación, en pliego cerrado, hasta el 15 de los corrientes. El Secretario de la Junta de Hacienda. 15 v. Quito, Mayo 1º de 1911.

INTERESANTE Gregorio Pazos, constructor Naval, ofrece sus servicios a su antigua clientela y al público en general, quedando desde hoy al frente de mi fábrica situada en las calles 5 de Junio y Venecia N.º 400, donde construyo rapaces, buques, lanchas, botes, canoas de plaza, y en general todo lo concerniente al ramo. Para promoverses dirigirse a mi casa, calle de Chile y Arsenales N.º 1420. Teléfono Nacional N.º 708. Q. No. 9.751. GREGORIO PAZOS. Guayaquil, Merz 17 de 1911.—3 m.

AVISO Sillones para peluquerías, giratorios, cubanos de llegar en la Periferia y Periferia de Francisco Ferrater, a precios sumamente baratos. Calle Clemente Ballén y Pedro Carbo [Espania]. Abril 23. 3 m.

DEPOSITO DE MADERAS

de la Fábrica de Aserrio á vapor de "TAURA"

Tengo el gusto de participar al público en general y á mi clientela en particular, que habiendo instalado últimamente en mi fábrica de aserrar, una sierra **Vertical Inglesa**, de lo más moderno en su género, estoy en condiciones de poder ofrecer al público, en mi depósito, un surtido completo de tablas de maderas del país, bien aserradas, y á precios sumamente reducidos.

Se capilla á machibembra á solicitud de los interesados. Calle de Huancavilca, la. cnadra.—Teléfono Nacional No. 242.—ANTONIO LÓPEZ M.

Guayaquil, Octubre 10 de 1910

1 año.—8,800

Hotel Guayaquil

Se le preferido por notable número de las personas de serle y distinción que vital las este puerto á la dadas, por la corrección de su servicio, la esmerada limpieza de sus habitaciones, su deliciosa comida á la francesa, y sus cómodas instalaciones de electricidad y redes de alambre para preservar á los viajeros de las picaduras de los mosquitos, procurados al mismo tiempo ventilación y confort, le han proporcionado la fuerte reputación de Hotel de primera clase, y por consiguiente, de íntimo en su género en esta ciudad. Departamento independiente con baño y W. C. para familia y agentes viajeros.

Desde que se construyó este Hotel, no ha ocurrido en él su caso de febricitante ó de huéspedes.

MARTIN ARTIEDA

Guayaquil, Octubre 8 de 1910.

6 ms

Nueva Joyería

DIRECCIÓN: AVENIDA TERCERA ANTES CHILE NÚMERO 105, TELÉFONO NÚMERO 540

Desde el 15 del presente quedará definitivamente concluida la elegante instalación que el suscrito ha arreglado anexa á sus oficinas, para la exhibición de preciosas joyas que ha importado directamente de las principales plazas de Europa y muy especialmente de París, que son preferidas en el mundo entero por su elegante fabricación. Suplico pues, á todas las familias y al público en general, dar una visita á mis vitrinas para convencerse de la realidad de este anuncio.

Guayaquil, Marzo 12 de 1911. Manuel A. Pereira

Sánchez & Co.

Calle PEDRO CARBO No. 622, frente á la botica Alemana. Vende constantemente por mayor y menor, los espléndidos zapatos de la Fábrica de Calzado.

Descuentos de fábrica á los compradores por mayor. Con cada par de calzado vendido al precio de Fábrica, los comprados se por menor obtendrán gratis una caja de pasta para darles brillo.

Teléfono Nacional 6 inglés. Guayaquil, Marzo 16 de 1911. 1 año.—9745

La Casa Americana

GUAYAQUIL Y QUITO

Cueros frescos y secos

Paramos siempre los mejores precios

Andean Trading Co

Guayaquil, Marzo 16 de 1911. 1 año.—9024

Un Alimento Poderoso

EL Aceite de Hígado de Bacalao no contiene principios activos como pretendían algunos fabricantes de medicinas secretas.

Es un alimento como la leche, y los huevos, por ejemplo; y de la misma manera que á nadie que tenga que alimentarse con leche y con huevos se le ocurriría sustituir estos alimentos con cosas que se dijese contener sus principios activos, así aquellas personas que para nutrirse y engordar tienen por necesidad que tomar el Aceite de Hígado de Bacalao, deben de tomar el mismo aceite y no esos preparados secretos que se dicen estar compuestos de sus principios activos.

La parte nutritiva del aceite de hígado de bacalao, es decir, lo que hay en el aceite que fortalece y engorda, es la grasa especial que el aceite contiene en su combinación natural.

Es, por tanto, un error de los enfermos tomar botellas y más botellas de esos preparados que se anuncian como preparaciones sin sabor, compuestas de los principios activos del Aceite de Hígado de Bacalao, las que no contienen ni una sola gota del aceite y no son otra cosa que mezclas de substancias extrañas á él, en las cuales predomina el alcohol y que carecen en absoluto de todas las propiedades que han hecho del Aceite de Hígado de Bacalao el alimento más poderoso que existe.

Los enfermos atacados de Tisis, de Anemia, de Escrófula, Raquitismo y otras afecciones que exigen el uso continuado del Aceite de Hígado de bacalao, como alimento, deben siempre tomar

La Emulsión de Scott

que está compuesta del aceite más puro y que ha sido recomendada por más de 35 años por todos los médicos del mundo como la única forma en que debe tomarse el Aceite de Hígado de Bacalao, por ser así mejor tolerado por el estómago, más digerible y más asimilable, y que permite el uso libre del Aceite de Hígado de Bacalao tanto en las estaciones frescas del año como en las de riguroso calor, sin perjuicio para las funciones digestivas del enfermo.

SCOTT & BOWNE, Quilmes



CERO.....Y VAN DIEZ

HERALDO BEJARANO, CARLOS MURILLO JULIO BRITO, JUAN BENITO VILA, FRANCISCO PONCES, DARI BARETO, TOMAS RAMOS, RAFAEL OMPUDIA, JOSE T. BOMEY, VALENTIN SALAZAR, deudores morosos publicando de dos en dos, cada ocho días, los nombres de estos caballeritos fuera á la valdivia. Ya sabéis señores deudores morosos. Poned la barba en remojo, guerra avisada no mata gente.

LA SASTRERIA "LOS ULTIMOS MODELOS"

de Rosendo Polo

CALLE ROCAFUERTE Y Roca N° 833—TELÉFONO NACIONAL N° 230 acaba de recibir un elegante y variado surtido de casimires en cortes para ternos y pantalones, de última moda y estilo, para la fiesta del

24 de MAYO

Guayaquil, 10. de Mayo de 1911.

das que pondría en práctica en México para proteger las vidas é intereses americanos, habiéndose satisficido Italia de la contestación dada por el Gobierno Americano.

El representante del Sr. Madero desmiente los rumores sobre infracción por parte de los revolucionarios de la ley de la ciudad Juárez. Los amigos de la neutralidad citan el Art. 21 del tratado yankee-mejicano, de Guadalupe Hidalgo, firmado en 1848, en que se prevee que toda dificultad entre México y Estados Unidos se somete al arbitraje.

Washington, 11.—El representante del leader revolucionario Sr. Madero, en esta ciudad, insiste en que el Presidente Taft reconozca los derechos de los beligerantes.

China

Pekín, 11.—Se rumores haber ocurrido un gran incendio en Kirin, detalles del cual no se tienen por la interrupción de las líneas telegráficas.

Francia

París, 11.—Un individuo llamado Vigoreaux quien acaba de regresar de los Estados Unidos, compró un estatuilla en un comercio representando á Esculapio, y un retrato de Miguel Angel, piezas ambas que se exhibían en el Salón del Louvre. Al ser arrestado manifestó que había comitado este acto de vandalismo para forzar su arresto por la policía.

París, 11.—Se tiene conocimiento de que un Comité Franco-alemán visitará los Estados Unidos en el año entrante.

Fort de France, 11.—Ha estallado un movimiento revolucionario en Port Liberté, motivo por el cual se han despachado mil quinientos soldados para ese lugar.

Con un lleno completo en el Teatro Olmedo, hizo anoche su debut la compañía española Florit, con la ópera viciense "La Princesa del Dollar".

La primera tiple señorita Lola Mendoza posee buen nivel de voz y completo registro; hizo una verdadera Princesa del Dollar. El tenor Sr. Monti es de los que saben demostrar sus excelencias del arte, su voz es potente y alcanza con monotonía todo el registro, y haciendo de Werburg supo conquistarse el aprecio del auditorio.

La señorita Elizalde, la señora Rosone y los señores Pérez Soriano, y Tegel cosecharon justos aplausos por el excelente desempeño de sus papeles.

Coros bien ensayados y orquesta buena, contribuyeron á dar realce á la función de anoche.

El vestuario y decorado bastan te lujosos.

Para mañana se anuncia "Vinda Alegre", é indudablemente la Compañía Florit, obtendrá un éxito como el de anoche.

Aduana

Han presentado pedidos en la oficina de Comprobación de la Aduana los comerciantes siguientes:

Lucas Tramontana, Casinelli Haos, Adolfo Zohrer y Cia., Holger Ghisel y Cia., Paraja y Vermeja, Luis Orantua y Cia., J. A. Vélez y Cia., Juan San Juan, Man Leó y Cia., Lértora y Aste y Cia., compañía del Ferrocarril y Pazmiño y García.

Heridas reciprocas

En la tarde de ayer, en la intersección de las calles Duale y Aguirre Juan Santos Hurtado atacó á machetazos á su enemigo personal Porfirio Piloto, hirindolo en el brazo izquierdo.

Como Piloto viera que su adversario se preparaba para darle un segundo machetazo, sacó su revólver y disparándole un tiro, lo hirió en la parte superior del brazo derecho.

Ambos individuos fueron conducidos al Hospital, y el señor Comisario de turno les ha instruido el respectivo juicio criminal, por las heridas que materialmente se han inferido.

Policia

La comisaría juzgó ayer 12 con traventores.

—Manuel Chaldín fue castigado con cinco dias de cárcel, por hacer disparos de revólver en la calle Chanduy.

—Miguel Carrera fue castigado con cinco dias de prisión; por haber maltratado á su esposa Jacinta Chávez Torres.

—Fue conducido al Manicomio Velez, de orden de la autoridad de policía, el demente Carlos Sanandrés.

Presidencia del Concejo

Ayer se hizo cargo nuevamente de la presidencia del concejo el señor doctor don Pablo D. Terán Lascano.

Spello.—Ayer se efectuó el sepelio del señor don Pedro Ferreto, caballero de nacionalidad italiana.

El extinto desempeñó el cargo de Vice-cónsul de Italia en este puerto.

Matrimonio.—En la Capital de la República ha celebrado el del señor don José Ricardo León, con la señorita María Elena Salvador Demarquet.

Del Puerto

SALIDA DE VAPORES FLUVIALES

"El Bello" para Babahoyo, Casacay, Castrero, hoy á las 3 p. m.
"El Bolívar" para Babahoyo, Cañal y Castrero, hoy á las 3 p. m.
"El Bolívar" para Vices, hoy á las 5 de la tarde.
"El Babahoyo" para Vices hoy á las 5 p. m.

NOTICIAS GENERALES

ALMACEN

Hoy, Viernes 12 de Mayo—Santos Domingo de la Calzada, conserje, Nereo y Epifanio obispo, y santa Domitila mártir.

CORREOS

Hoy viernes, saldrá el correo para Santa Elena, Pajarito, Morro, Chan drey, Colonche y Manglarito.

Vapores próximos

Idemará: el sábado las compañías de vapores llegaran en los siguientes horarios:

ENTRADAS

Mayo 12 Quito, Norte
13 Tarma, Norte
14 Tumbes, Norte

SALIDAS

15 Quito para el Norte,
16 Tumbes para el Norte,
17 Chilo para el Norte.

La Compañía Florit

Con un lleno completo en el Teatro Olmedo, hizo anoche su debut la compañía española Florit, con la ópera viciense "La Princesa del Dollar".

La primera tiple señorita Lola Mendoza posee buen nivel de voz y completo registro; hizo una verdadera Princesa del Dollar. El tenor Sr. Monti es de los que saben demostrar sus excelencias del arte, su voz es potente y alcanza con monotonía todo el registro, y haciendo de Werburg supo conquistarse el aprecio del auditorio.

La señorita Elizalde, la señora Rosone y los señores Pérez Soriano, y Tegel cosecharon justos aplausos por el excelente desempeño de sus papeles.

Coros bien ensayados y orquesta buena, contribuyeron á dar realce á la función de anoche.

El vestuario y decorado bastan te lujosos.

Para mañana se anuncia "Vinda Alegre", é indudablemente la Compañía Florit, obtendrá un éxito como el de anoche.

Aduana

Han presentado pedidos en la oficina de Comprobación de la Aduana los comerciantes siguientes:

Lucas Tramontana, Casinelli Haos, Adolfo Zohrer y Cia., Holger Ghisel y Cia., Paraja y Vermeja, Luis Orantua y Cia., J. A. Vélez y Cia., Juan San Juan, Man Leó y Cia., Lértora y Aste y Cia., compañía del Ferrocarril y Pazmiño y García.

Heridas reciprocas

En la tarde de ayer, en la intersección de las calles Duale y Aguirre Juan Santos Hurtado atacó á machetazos á su enemigo personal Porfirio Piloto, hirindolo en el brazo izquierdo.

Como Piloto viera que su adversario se preparaba para darle un segundo machetazo, sacó su revólver y disparándole un tiro, lo hirió en la parte superior del brazo derecho.

Ambos individuos fueron conducidos al Hospital, y el señor Comisario de turno les ha instruido el respectivo juicio criminal, por las heridas que materialmente se han inferido.

Registro Civil

Inscripciones verificadas durante el día de ayer:

NACIMIENTOS
Marcelino Manuel Lindao, Horacio Martín Cheres, Carlos Alberto Orellana, de madre, Maritza Vallejo, Mercedes Gregoria Paredes, Josefina Clemencia Callezas, Ernesto Celestino Alvarez, Francisco Gómez, Gregoria María Arias, Santiago polanco, Marcelino Galán y José Agustín Vásquez.

DEFUNCIÓNES
Ángela Carolina, viudas, ataque cerebral, Clotilde peralta, 3 meses, gastral enteritis; y Laureano Mendieta, 80 años, vejez.

A la Capital
El circo chileno de variedades ha partido en tren de ayer, para la Capital de la República, donde va á dar algunas funciones.

Personal
Procedente de Quito ha llegado el señor don Pablo Paiz, quien fue por asuntos de comercio.

Incendio
Anoche á las siete, se declaró un principio de incendio en la casa de Antonio Ramírez, situado en la calle "Ayauccho", habiéndose quemado parte de una pared.

Algunos bomberos socorrieron el fuego.

Demanda
El señor don Victor A. Reinos, ha estado en una demanda por varios cargos que hace á Adriano Rivera.

La demanda ha sido puesta en conocimiento del señor comisario segundo señor don Juan Benito Orellana.

Sucesos
Se encuentran en circulación el número 450, de la importante revista chilena "Sucesos", llegada en el último vapor del Sur.

Su material de lectura es ameno y escogido.

Robos
El señor Amador Peralta ha denunciado en la oficina de investigaciones, que de su cuarto situado en la calle Sucre, le han robado de una caja la suma de 320, aprovechando de que estaba ausente dicho señor.

—La señora Asunción Ríos, que tiene una pulpería en la calle Manabí, le han robado un rollo de oro valor de \$500.

Regalo de madera
El maestro señor Maruri, está regalando al pueblo la madera de la antigua policía, que hoy se está reconstruyendo bajo la dirección del indicado maestro.

Beca
El señor presidente de la República, ha concedido una beca en el colegio "Rita Lecumberry" á la niña Ana Ninic, quien ha entrado ya al goce de la gracia que se le ha concedido.

Reconocimiento
Los facultados de la Policía practican ayer el reconocimiento médico de la señora Vicieta María Terranova, quien ha denunciado al Sr. Comisario de turno haber sido cruelmente maltratada á bejucos por su yerno Agustín Meza, en la noche del día martes de la presente semana, ocasionándole graves lesiones en el cuerpo.

La Comisaría ha ordenado la comparencia del yerno, para que conteste la demanda propuesta por su madre política.

Club Sport Unión

Para esta noche á las 7 y ½ p. m. están citados los miembros que componen este club deportivo.

La reunión tendrá lugar en el local de costumbre, encargándose puntual asistencia á los señores socios.

El herido de ayer

A las cinco y media de la tarde de ayer, en la calle Manabí, en el cuarto de la señorita Angelina Rivera, se perpetró un hecho de sangre.

Aníbal Cruz marido de la Rivera, la sorprendió en infidelidades con Narciso Peñaherrera, al que agredió con una navaja de barba, infiriéndole una grave herida en el hombro izquierdo.

Cruz aprovechando de la confusión del primer momento, logró fugarse.

El herido fué conducido al Hospital por varios amigos.

Examen
En la tarde de ayer, ante el Jurado respectivo, presido por el Sr. Director de Estudios, rindieron un lucido examen para obtener el título de profesoras las Srtas. Fany Oberti y Rosa Dueñas Montero.

El premio mayor

La señora doña Rosa Navarro ha sido la favorecida con el premio mayor de S. 1.000 del último sorteo de la Lotería, premio que le cobró ayer en la oficina de la Lotería.

Muerte repentina
En la tarde de ayer, á consecuencia de un violento ataque cerebral, falleció repentinamente la señora Angelina Castillo, en su cuarto habitación situado en la calle Coronel.

AGUA de COLONIA A S. G. C. LI-TRO, en la Periferia de P. Pesantes, esquina Clemente Ballén y Pedro Carbo.—Teléfono Nacional número 1.303.

NEUROSTINE PRUNIER ACROSTIVENTE GENERAL

